



En dos meses los cárteles perdieron 174 mil mdp por laboratorios asegurados

Narco. Del 21 de mayo al 18 de junio se aseguraron 116 sitios de esa naturaleza en el país con el despliegue de 400 militares

PEDRO DOMÍNGUEZ Y RAFAEL LÓPEZ MÉNDEZ/CIUDAD DE MÉXICO

El desmantelamiento de *narcolaboratorios* por parte de las fuerzas federales en los últimos dos meses provocó pérdidas económicas por 174 mil 66 millones de pesos a los grupos delincuenciales, cantidad que equivale al presupuesto de dos años y medio de las Becas para el Bienestar y ocho veces mayor al dinero destinado para el programa Jóvenes Construyendo el Futuro.

Las autoridades federales señalaron que, del 21 de mayo al 18 de julio, se han desmantelado 116 laboratorios clandestinos en diferentes zonas del país, en los que se desplegaron 400 elementos de la Sedena; con estas acciones, los criminales perdieron 120.8 millones de pesos cada hora.

El dinero perdido por los cárteles de la droga también cubriría todo el presupuesto para 2022 del Poder Legislativo, el Judicial y todos los entes autónomos como

el Instituto Nacional Electoral o la Fiscalía General de la República, pues en conjunto suman 131 mil 319 millones de pesos; es decir, todavía sobrarían 43 mil millones de pesos.

Incluso, con los 174 mil millones arrebatados al crimen organizado, se podría cubrir 90 por ciento de todo el dinero destinado para la Secretaría de Salud, así como los recursos necesarios para operar la Secretaría de la Marina por cuatro años.

Cifras reveladas en la mañana por el subsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía, indican que en los últimos dos meses se logró uno de los mayores golpes contra el narcotráfico, pues los 174 mil millones de pesos en pérdidas representan 75 por ciento de todas las sufridas por los grupos criminales en lo que va del año (229 mil 181 millones de pesos).

Mejía precisó que 106 de los laboratorios estaban ubicados en Sinaloa; cuatro en Michoacán;

tres en Baja California; y uno en Durango, Jalisco y Guerrero.

En estos sitios, las autoridades aseguraron 3 mil 381 litros de metanfetamina, 6 mil 327 recipientes con 37 mil 190 litros de sustancias químicas, 29 mil kilos de sosa cáustica, 250 de cloruro de calcio, 250 de cianuro de sodio, mil 650 de ácido clorhídrico, 406 reactores de síntesis orgánica y 192 condensadores.

El subsecretario informó que en la última semana, del 13 al 19 de julio, las fuerzas armadas realizaron el aseguramiento de 17 laboratorios clandestinos en los municipios de Culiacán y Cosalá, en Sinaloa; así como en Tamazula, en Durango, también para la elaboración de droga sintética.

“Estos 17 laboratorios clandestinos donde se fabrican drogas de carácter sintético, implican una afectación económica a la delincuencia organizada por 32 mil 171 millones de pesos”

El 15 de julio, MILENIO publicó que la Sedena incrementó la destrucción de laboratorios clandestinos durante junio pasado y que se reportaron 71 golpes en zonas del Pacífico mexicano controladas por el cártel de Sinaloa.

Entre las acciones de la Sedena destacan los siete *narcolaboratorios* desmantelados el 18 de junio en diferentes poblados de la entidad. El primero en el poblado Los Cedritos, en Cosalá, donde se incautaron 18 tambos de 50 litros y seis reactores de síntesis orgánica con capacidad de 200 litros.

En la misma zona, se desactivó otro laboratorio con 10 reactores sintéticos; los cinco destruidos estaban en Culiacán. ■

Pérdidas

Por el desmantelamiento de *narcolaboratorios*, las organizaciones criminales han dejado de percibir 120 mdp cada hora

• Cifras mayo-julio de 2022



116
Laboratorios desmantelados



174,066 mdp
Pérdidas por laboratorios asegurados



229,181
Pérdidas totales del *narco* en 2022

EQUIVALENCIA



131,319 mdp
Presupuesto de los poderes Legislativo, Judicial y entes autónomos



4 años
Recursos para la Secretaría de Marina



90%
Presupuesto de Salud

• FUENTE: MILENIO - INFORMACIÓN: Rafael López